

Nucléaire Nouvelles centrales russes : « Risque pour l'Europe »

La Russie mise sur l'exportation de courant vers les pays européens qui réduisent leur programme nucléaire. Des militants russes et norvégiens lancent l'alerte : « C'est risqué pour l'environnement. »

« Il n'est pas possible de continuer ainsi, estime Oleg Bodrov. La Russie prolonge la vie de ses vieux réacteurs de type Tchernobyl et en construit de nouveaux pour exporter 50 % de sa production vers les pays d'Europe de l'Ouest, qui renoncent au nucléaire sans respecter les standards de sécurité européens. Le risque d'accidents va croissant. »

Cet ancien physicien nucléaire, qui était ingénieur de recherche pour développer les sous-marins, travaille depuis une vingtaine d'années pour Green World/Zelenyj Mir, une organisation non gouvernementale russe de défense des droits de l'homme et de l'environnement.

Accidents et pollutions

Avec Tore Braend, des Amis de la Terre de Norvège, il a fait, ces derniers jours, le tour des institutions européennes à Strasbourg et Bruxelles pour alerter les parlementaires. « La Russie construit huit centrales, dont deux au Bélarus, non loin des frontières occidentales. Pour exporter de l'électricité à bas coût, selon des processus dangereux pour la sécurité et l'environnement. C'est un effet boomerang qui menace les pays occidentaux et qui



Oleg Bodrov, militant antinucléaire russe (à droite), accompagné de son avocat Andrey Talevlin, devant le palais des droits de l'homme à Strasbourg. Photo Dominique Gutekunst

annule leurs efforts pour réduire la part du nucléaire », ont-ils expliqué à des parlementaires européens et à la direction de l'énergie de l'Union européenne. « Prolonger la vie des vieux réacteurs de première génération menace toute la région baltique, c'est-à-dire 90 millions d'habitants dans neuf pays, mais aussi toute l'Europe, sans parler de la contamination des poissons et des crustacés. »

Ces activistes demandent aux pays européens de ne pas importer de courant russe tant que ce pays « n'applique pas les règles de sécurité et de protection de l'environnement communes en Europe ». Ils exigent que la Russie ratifie les conventions internationales, notamment celle d'Espoo sur l'impact sur l'environnement dans

un contexte transfrontière et celle d'Arrhus sur l'accès à l'information et la participation du public au processus décisionnel. « En Russie, le citoyen n'a pas voix au chapitre. Nous avons porté plainte devant la Cour européenne des droits de l'homme. »

Des déchets européens en Sibérie et Oural

À Berlin, Oleg Bodrov a demandé aux parlementaires que l'Allemagne refuse de participer au financement de la construction de nouveaux réacteurs à Kaliningrad. Outre les risques de catastrophe nucléaire, ces militants dénoncent aussi les graves pollutions radioactives liées au stockage de combustibles irradiés dans

l'Oural et en Sibérie : « Depuis 20 ans, plus de 100 tonnes de déchets nucléaires en provenance des usines d'enrichissement d'uranium d'Angleterre, de France et d'Allemagne ont transité par la mer Baltique vers l'Oural et la Sibérie. A Mayak, près de Tchelyabinsk, des déchets déposés dans des lacs et rivières contaminent d'immenses territoires. Les conséquences pour les populations et les écosystèmes sont tragiques. Cette pollution s'étend vers l'océan arctique et gagne l'Europe par les courants marins. »

Leur revendication : l'arrêt de l'exportation des déchets européens vers la Russie : « Chaque pays doit traiter ses déchets sur son territoire. »

Élisabeth Schulthess

■ SURFER www.decomatom.ru ; www.greenworld.org.ru

Fessenheim Indemnités : EDF va engager des discussions avec l'État

EDF va « engager des discussions » avec l'État pour obtenir des indemnités liées à la fermeture anticipée de la centrale nucléaire de Fessenheim, a affirmé hier son PDG Henri Proglio, qui avait prévenu dès mai que le groupe réclamerait des dédommagements en cas d'arrêt de l'exploitation.



La centrale nucléaire de Fessenheim doit fermer fin 2016. Photo Jean-François Frey

« Des discussions vont être engagées avec le gouvernement », a déclaré Henri Proglio sur RTL, alors qu'on lui demandait si EDF réclamait une indemnisation pour la fermeture de la plus vieille centrale nucléaire du pays. « Je suis responsable d'une entreprise, et par conséquent responsable vis-à-vis de mes actionnaires et de mes salariés, de défendre les intérêts de l'entreprise. C'est assez légitime, c'est la mission qui est la mienne. Je discuterai avec l'État de ces conséquences », a ajouté le patron d'EDF.

Deux milliards d'euros de manque à gagner ?

Mi-septembre, le groupe avait affirmé ne pas avoir formulé de demande d'indemnisation au gouvernement, suite à un article du JDD affirmant qu'il réclamait 2 milliards d'euros à l'État pour compenser son manque à gagner et les investissements déjà engagés pour prolonger la centrale jusqu'en 2027.

Mais Henri Proglio avait déjà prévenu lors de l'assemblée générale d'EDF fin mai que les pouvoirs publics devraient ouvrir des discussions sur des compensations financières avec EDF, mais aussi les groupes allemands et suisses qui cofinancent la centrale, en cas de fermeture anticipée de celle-ci.

Le site de Fessenheim, qui compte deux réacteurs de 900 mégawatts, a été construit et est exploité avec la participation financière de la compagnie d'électricité allemande EnBW à hauteur de 17,5 %, et des suisses Alpiq, Axpo et BKW, à hauteur de 15 %. Ces partenaires germano-suisses financent l'exploitation de la centrale à hauteur de leur participation (soit 32,5 % au total), en échange d'une part équivalente de l'électricité qu'elle produit.

« Garantir la reconversion du site »

Le président François Hollande, qui a pour objectif de réduire la part du nucléaire dans l'électricité produite, de 75 % actuellement à 50 % à l'horizon 2025, a confirmé le mois dernier que la centrale de Fessenheim serait fermée fin 2016, tout en assurant que cela interviendrait « dans des conditions qui garantiront la sécurité des approvisionnements de cette région, la reconversion du site et la préservation de tous les emplois ».

MEGA SAMEDI

CHEZ XXXLUTZ À FREIBURG

JUSQU'À MINUIT

15%

OFFERTS

SUR MEUBLES, CUISINES, MATELAS ET TAPIS

XXXLutz 2012

6

OCTOBRE

ACTION XXXL

REMPLE LE SAC !

20%

SUR PRESQUE TOUT

CE QUI RENTRE DANS LE SAC XXXL!

Jusqu'au 06/10/2012!

PROMOTION XXXL

7,40

LA BT. 1,99

MUMM SEKT DRY (MOUSSEUX SEC)

Valable le 06/10/2012 à partir de 18 heures

Mumm Sektk Dry, env. 0,75 l 90020020_02
Photo non contractuelle. Dans la limite des stocks disponibles. Pas de vente aux moins de 16 ans. Vente en quantité limitée. (Maximum 1 carton = 6 bouteilles)

XXXL ACTION RESTAURANT

restaurant XXXL

50%**

sur tous les plats principaux de la carte!

Le 06/10/2012 à partir de 21h
** Photo non contractuelle. Exceptés les boissons, les articles promotionnels et les sets de table.

XXXL FÊTE DU GRILL

1 / 2 poulet rôti avec pain

1,90

Seulement le 04/10 et le 06/10/2012!
Photo non contractuelle. Maximum 2 portions / personne. Dans la limite des stocks disponibles. Valable du jeudi 04/10 au samedi 06/10/2012, seulement chez XXXLutz à Freiburg. Disponible devant la filiale.

XXXLutz

Freiburg - Herrmann-Mitsch-Strasse 15

Pris à emporter. Dans la limite des stocks disponibles. Sans décoration. Sauf erreur d'impression. Les magasins de meubles XXXL Möbelhäuser, filiales de la BDSK Handels GmbH & Co. KG, Mergentheimer Straße 59, D - 97084 Würzburg. Offres valables jusqu'au 06.10.2012. 140-2-L
XXXLutz Freiburg | Herrmann-Mitsch-Strasse 15 | D - 79108 Freiburg | Tél. 00 49 76 12 14 02 - 2 | Horaires d'ouverture : Lun. - ven. 9 h - 20h, sam. 9h - 20h | freiburg@xxxlutz.de

MEGA SAMEDI LE 06/10/2012 SEULEMENT À FREIBURG : OUVERT DE 9H À MINUIT

1) Seulement valable pour les nouvelles commandes et pour les meubles, les cuisines, les matelas et les tapis. Seulement XXXLutz à Freiburg vous accorde une réduction exceptionnelle de 15 % sur vos achats. Sauf articles à prix en promotion dans nos prospectus et annonces actuelles qui sont également placées sur notre site Internet www.xxxlmoebelhaeuser.de. Offre non valable pour les livres, pour les articles avec le sigle « Preishammer », pour les plans de travail en pierre naturelle ou artificielle, pour les achats effectués par bon d'achat, pour les articles des rayons mariage, baptême et fêtes de naissance, les articles des rayons Wohnen Exklusiv Junges Wohnen, Marché de Noël et les meubles de jardin, tout comme pour les articles des marques Aeris, Anrei, Bacher, Bosse, Calligaris, Diamona Select, Dieter Knoll, Ekornes*, Esprit Bad, Fraubrummen, Gaggenau, Giroflex, Göhring, Hülsta, Jensen, Joop! Living, Jura, Klöber, Leicht, Leonardo Bad, Liebherr, Miele, Moll, Mondo, Musterring, Natuzzi, Nicol, Rolf Benz, Röwa, Schönbusch*, Smedbo, Spectral, Spirit by Voglauer, Team 7*, Tempur, Tubes by Metzeler und Witzniva. Offre non cumulable avec d'autres offres promotionnelles dépassant les actions promotionnelles de bons d'achats de nos prospectus et mailings actuels. Escompte de caisse incluse. Toutes les réductions sont valables pour les prix à emporter. Pas de paiement en espèces. Action valable au moins jusqu'au 06/10/2012. * Seulement disponible dans certaines filiales XXXL en Allemagne.

2) Valable sur tous les articles des rayons bébé et enfant, boutique, luminaires, rideaux et tissus de maison qui rentrent ensemble dans le sac XXXL. À l'exception des articles à prix en promotion dans nos prospectus et annonces actuelles qui sont également placées sur notre site Internet www.xxxlmoebelhaeuser.de. Seulement valable pour les nouvelles commandes. Offre non cumulable avec d'autres réductions. Escompte de caisse comprise. Toutes les réductions sont valables pour les prix à emporter. Action valable jusqu'au 06/10/2012. Sac « XXXL Shopping Bag », différents motifs, env. 53 x 40 x 22 cm (83500008) disponible pour 1,- €.